

Première génération: Etienne Robbert de La Morandière
Deuxième génération: Etienne Robbert de La Morandière

ETIENNE ROCBERT DE LA MORANDIERE

Né à Montréal le 22 février 1701.

En 1719, il entra comme cadet dans les troupes de la marine.

En 1724, M. Robbert de La Morandière était nommé sous-ingénieur dans le gouvernement de Montréal.

M. de Beauharnois, gouverneur de la Nouvelle-France, eut avis, au printemps de 1729, qu'il se tramait un complot entre les Iroquois et les sauvages alliés des Anglais pour attaquer les établissements des environs de Montréal. Ils devaient commencer leur grande incursion par l'extermination des Français qui étaient dans les postes de Niagara et du fort Frontenac. Le gouverneur donna aussitôt ordre à M. Robbert de La Morandière de visiter le gouvernement de Montréal pour faire construire dans les côtes des forts en pierres où les habitants et leurs familles pourraient se retirer en cas d'attaques (1).

M. Robbert de La Morandière a dressé lui-même un état des courses qu'il fit en 1729 et en 1730, par ordre de M. de Beauharnois :

“Le 20 juin 1729, j'ai été commandé par monsieur le marquis de Beauharnois pour aller tracer et commencer le fort au bout de l'île au-dessus de Montréal.

(1) Lettre de Beauharnois au ministre, 25 octobre 1729. Correspondance générale, Canada, vol. 51, c. 11.